

Mardi 3 janvier 2023

JAMBLES

L'école des talents ouvrira en septembre prochain

Un peu plus d'un an après avoir lancé le projet, Pierre Bousquet et son armée de bénévoles viennent de trouver un local pour ouvrir leur école des talents. Un lieu d'apprentissage de la maternelle au collège qui sera installé à Jambles.

Dans la future école des talents, Pierre Bousquet s'assoit au bureau de l'enseignant. Symboliquement et sans le faire exprès. Avec toute sa volonté et son intention, il a réussi à mettre en place cette future école basée sur une pédagogie différente de celle de l'enseignement classique. Nature, coopération, solidarité, connaissance de soi seront les piliers de l'apprentissage en plus des maths, du français et de tout le reste.

Deux classes intactes

C'est au hasard des rencontres que le lieu a été trouvé. « J'ai rencontré une femme qui voulait monter une école Montessori à Jambles. Elle m'a parlé du lieu », explique-t-il. Avec les membres du conseil d'administration de l'association qui porte le projet L'univers des talents, il est venu visiter le lieu.



Pierre Bousquet, fondateur de l'association de l'Univers des talents, va pouvoir ouvrir son école alternative dans l'ancienne école de Jambles, fermée depuis 2017. Photo JSI/Grégory JACOB

Deux classes de 70 m², les tables, les chaises, les tapis. « Il y a tout le matériel dans l'école. Il y a même deux rétroprojecteurs », décrit-il.

En correspondance avec le projet

Au départ, c'est au château de La Loyère qu'il souhaitait créer cette école. Il a rencontré des élus de Chalons. S'ils étaient plutôt favorables au projet, le souci venait des travaux à réali-

ser pour mettre aux normes les bâtiments. Un aspect financier qui a bloqué le projet.

Et l'ancienne école de Jambles, fermée depuis 2017, s'est alors mise sur la route de l'association. « Il y a tout ici. Nous sommes proches de la nature. Il y a des animaux dans le village, des bosquets communaux pour aller dans la nature. Nous avons même la salle des fêtes à côté qui permettra de faire la cantine », poursuit-il. Il man-

que juste un jardin pour réaliser du maraîchage. « Je ne doute pas qu'un habitant nous prêtera un lieu pour le faire », dit-il. L'appel est lancé.

Le recrutement est lancé

Avec ce bâtiment, ce sont entre 30 et 35 enfants qui pourront être accueillis. Une semaine après l'ouverture des pré-inscriptions, il y a déjà sept dossiers déposés. Il faut maintenant le personnel. « Nous re-

« Nous recherchons tout d'abord un directeur-enseignant. Puis un deuxième enseignant si nous arrivons à faire deux classes »
Pierre Bousquet

cherchons tout d'abord un directeur-enseignant. Puis un deuxième enseignant si nous arrivons à faire deux classes », indique-t-il. Lui-même sera également sur place tous les jours. « Nous espérons les trouver d'ici la fin du premier trimestre. En même temps que le dossier pédagogique qui sera déposé au rectorat », déclare-t-il.

Après, il sera temps de préparer la rentrée de septembre. « Nous n'allons pas faire une semaine comme les autres. Il faut qu'il y ait de la magie pour ces enfants. Certains ont connu des difficultés avec le système classique. Il faut leur redonner envie d'aller à l'école », termine-t-il.

Grégory JACOB

« C'est une excellente nouvelle pour nous »

Cela fait cinq ans que l'école de Jambles est fermée. « Elle s'inscrit dans notre projet. C'est une excellente nouvelle pour nous. Le conseil est favorable à l'ouverture de cette école. Quand j'en parle aux habitants, ils sont également ravis. Cela redonne de la vie au village », explique Luc Bertin-Boussu, maire de Jambles. Après avoir transformé les anciens locaux de la Poste en crèche, l'arrivée d'une école est positive. « Cela ne me dérange pas que ce soit une école alternative. Quand on a l'esprit d'entreprise, il faut se jeter à l'eau. Le risque n'est pas grand pour nous. Il n'y a aucun engagement financier de notre part. Une convention sera signée pour l'occupation des locaux. Ce n'est pas une école sectaire, elle est apolitique et non-religieuse », poursuit-il.

Les enfants de l'école des talents pourront également bénéficier du service de garderie qui existe le matin et le soir. Une réunion publique aura lieu à Jambles le 27 janvier à 20 heures pour expliquer le projet aux habitants.

Un réseau d'école se crée déjà

En lançant son projet d'école alternative, Pierre Bousquet



Pierre Bousquet (à g.) discute avec Luc Bertin-Boussu, maire de Jambles, dans l'une des deux salles de classe. Photo JSI/Grégory JACOB

« Quand j'en parle aux habitants, ils sont également ravis. Cela redonne de la vie au village »
Luc Bertin-Boussu, maire de Jambles

voulait créer un réseau international. Et c'est déjà le cas. Jambles sera la vitrine. D'ici peu, c'est au Niger qu'une école du même type verra le jour. Actuellement, deux enseignants sont en service civique en France. Cela se fait en partenariat avec l'association Appuis. Deux autres person-

nes sont actuellement au Népal à Maya Universe, là où Pierre Bousquet a découvert cette autre façon d'enseigner. Elle aussi pourrait faire partie du réseau.

Des contacts ont déjà été établis au Mali, en Inde, en Mongolie ou à Hawaï.

G. J.

Les principes de l'école des talents

L'objectif premier de l'Univers des talents est de permettre à chaque enfant de révéler ses talents afin de s'affirmer et de s'épanouir en tant qu'individu et citoyen du monde. Pour cela, il y a l'enseignement des fondamentaux mais également d'autres apprentissages.

Pour cela, les valeurs de respect et de connaissance de soi, des autres et de l'environnement, de paix et d'ouverture au monde, de bienveillance et de tolérance, de collaboration et de solidarité et d'autonomie, de responsabilité et d'engagement seront au cœur des enseignements.

Six enseignements complémentaires seront dispensés : l'art et la culture et les arts manuels, l'être comprenant le développement personnel, la connaissance de soi. Il y aura le corps avec du sport tous les jours, l'ouverture du monde et enfin le soin du vivant. L'anglais fait partie des fondamentaux.

En plus des enseignants, l'association souhaite permettre à des bénévoles d'enseigner leur talent. Bénévoles qui pourront aller dans toutes les écoles du réseau.



L'école de Jambles est fermée depuis 2017. Photo JSI/Grégory JACOB

UNE ARMÉE DE BÉNÉVOLES

C'est l'association l'Univers des talents qui porte le projet. Créée en septembre 2021, elle compte 81 adhérents. Tous font partie intégrante du projet et apportent chacun leur talent. Car il s'agit bien de mettre en commun toutes les compétences pour créer le projet pédagogique.

Le conseil d'administration comporte 12 membres qui sont chacun en charge d'une commission pédagogique. « Je suis toujours surpris par ce que les gens peuvent amener comme idée. Les synergies sont incroyables », explique Pierre Bousquet. L'assemblée générale a lieu le 8 janvier à la salle des fêtes de Vircy-le-Grand, à 15 heures.

URGENCES

PAGE 6

Le plan blanc déclenché à l'hôpital de Chalon



LE JOURNAL

de Saône-et-Loire



CHALON-SUR-SAÛNE | 71100
Mardi 3 janvier 2023

1,30 €

DE LA MATERNELLE AU COLLEGE

L'école de Jambles va rouvrir



L'association Univers des talents, dont le fondateur est Pierre Bousquet, a trouvé un lieu pour accueillir l'école alternative qu'elle souhaite mettre en place. Ce sera à Jambles en septembre prochain. Photo JSL/Grégory JACOB

PAGE

SAÛNE-ET-LOIRE

Télé, grille-pain... Comment profiter de la ristourne réparation

PAGES 2-3



INCENDIE EN NORMANDIE

Hommage à Louise, Jules et Alice, les trois enfants de Couches qui ont perdu la vie



IMPRIMERIE

